
澜起科技董事长兼首席执行官杨崇和：

自科创板开市以来， 通过一系

列制度创新， 为科技企业注入了新

的动力。作为一家以“人才”为核心

的芯片设计企业， 澜起科技切实受

益于科创板股权激励制度的创新。

相关创新提升了股权激励的灵活性

和有效性。 澜起科技上市后已推出

三期股权激励计划，对公司吸引、激

励、留住核心人才起到了关键作用。

上市五年以来， 澜起团队规模持续

扩大， 员工总数从200多人增加到

700多人， 其中技术研发人员占比

77%，硕士及以上学历占比67%。

优秀的团队让澜起科技更有底气

和实力布局更多国际领先的技术和产

品。上市后，公司发布了一系列全球首

发或全球领先的新产品， 包括PCIe�

Retimer、MXC、MRCD/MDB、

CKD芯片等。这些高性能“运力”芯片

致力于解决智算基础设施的互联瓶颈

问题， 将在智算时代发挥重要作用。

2024年第二季度， 受益于产业浪潮，

澜起科技三款“运力”芯片规模出货，

助推公司多项财务指标创历史新高。

展望未来， 澜起科技将在高性

能“运力”芯片领域持续深耕，致力

于为用户提供性能卓越、 安全可靠

的芯片产品。我们坚信，在全体澜起

人的携手努力下， 我们将在科创板

这片沃土开启属于澜起的新篇章，

为芯片产业发展贡献澜起力量。

在科创板开市五周年之际，祝

愿科创板越来越好， 助力更多优质

科技企业实现腾飞。

聚焦“硬科技” 科创板公司寄语新未来

从首批25家，到如今573家，科创板已成长为我国“硬科技”企业聚集地。科创

板全力支持新质生产力发展，通过一系列制度创新为企业发展注入新的动力。 上

市公司充分利用科创板平台，深耕创新沃土，深化技术研发，提升产品和服务质

量，不断拓展市场份额。 产品和技术研发突飞猛进，品牌市场影响力大大增强。 在

科创板开市五周年之际，中国证券报特邀科创领军者上市公司共话科创板，寄语

新未来。

澜起科技董事长兼首席执行官杨崇和：

自科创板开市以来，通过一系列制度创新，为科技企业注入了新的动力。作为

一家以“人才” 为核心的芯片设计企业，澜起科技切实受益于科创板股权激励制

度的创新。 相关创新提升了股权激励的灵活性和有效性。 澜起科技上市后已推出

三期股权激励计划，对公司吸引、激励、留住核心人才起到了关键作用。 上市五年

以来，澜起团队规模持续扩大，员工总数从200多人增加到700多人，其中技术研

发人员占比77%，硕士及以上学历占比67%。

优秀的团队让澜起科技更有底气和实力布局更多国际领先的技术和产品。上

市后， 公司发布了一系列全球首发或全球领先的新产品， 包括PCIe� Retimer、

MXC、MRCD/MDB、CKD芯片等。这些高性能“运力”芯片致力于解决智算基础

设施的互联瓶颈问题，将在智算时代发挥重要作用。2024年第二季度，受益于产业

浪潮，澜起科技三款“运力”芯片规模出货，助推公司多项财务指标创历史新高。

展望未来，澜起科技将在高性能“运力”芯片领域持续深耕，致力于为用户提

供性能卓越、安全可靠的芯片产品。 我们坚信，在全体澜起人的携手努力下，我们

将在科创板这片沃土开启属于澜起的新篇章，为芯片产业发展贡献澜起力量。

在科创板开市五周年之际，祝愿科创板越来越好，助力更多优质科技企业实

现腾飞。

中国通号董事长兼总裁楼齐良：

作为首批登陆科创板的大型中央企业，近年来，中国通号坚决贯彻关于加快

实现高水平科技自立自强的重要精神。 在资本市场的大力支持下，中国通号坚定

不移走科技自主创新道路，持续加大研发投入强度，取得了“100%基于国产芯

片、操作系统的深度自主化列控系统” 等一大批科研成果，确保将轨道交通核心

技术牢牢掌握在自己手里。

创新成就通号，科技引领未来。作为智控领域的国家队，中国通号将牢记央企

职责使命，积极服务国家战略，聚焦轨道交通和低空经济“双赛道” ，加大力度发

展，持续巩固轨道交通“三位一体” 传统优势，积极构建低空经济“三业一态” 产

业格局，努力发挥在建设现代化产业体系、构建新发展格局中的科技创新、产业控

制、安全支撑作用，为社会和广大投资者持续创造更大价值。

值此科创板开市五周年之际，我谨代表中国通号，衷心祝愿科创板行稳致远、

再创佳绩！

中微公司董事长兼总经理尹志尧:

科创板开市五年以来，为科创产业发展注入了新的活力。 中微公司作为2019

年科创板首批25家上市企业之一，上市以来持续创新突破，在产品研发与技术进

步方面突飞猛进，大大增强了品牌的市场影响力，吸引了大批优秀科技人才，赢得

了更多客户青睐，与产业链上下游企业不断加强合作。

中微公司于2021年6月完成上市后的定向增发，成功募资约82亿元，给公司

的研发、营运、产能建设等项目提供了资金保障。公司综合优势继续得到强化和提

升，产品在关键客户市场的接受度和销售额稳步提升，高端工艺研发进展顺利。

在开市五周年之际，我谨代表中微公司对科创板表示由衷的感谢和诚挚的祝

贺，祝愿科创板蒸蒸日上，祝福科创板未来更加灿烂辉煌！攀登勇者，志在巅峰！中

微公司将继续坚持三维发展战略，持续践行和倡导“四个十大” 的企业文化，携手

产业链上下游企业，保持高速、稳定、健康、安全的发展，在规模和竞争力上，尽快

发展成为全球一流的半导体设备领先企业。

凯赛生物董事长兼总裁刘修才：

自2019年7月开市以来，科创板作为注册制改革的“试验田” ，充分发挥服务

“硬科技”企业融资需求和推动实体经济高质量发展的功能。

上市以来， 凯赛生物年产5万吨生物基戊二胺和10万吨生物基聚酰胺项目投

产，填补了戊二胺和5系双尼龙的国际市场空白。 目前，公司重点开发了生物基热

塑性连续纤维复合材料，有望在交运物流轻量化以及新能源装备、绿色建筑装饰

等领域实现“以塑代钢、以塑代铝、以热塑替代热固” 。

科创板始终为“突破关键核心技术的硬科技企业” 提供支持，同时搭建了重

要的融资平台助力企业成长。 基于此，公司于2023年公告了拟引入招商局集团作

为间接股东，募资不超过66亿元的定增方案。若方案落地，将为公司在生物新材料

领域的业务开拓和生物制造行业的长足发展带来更大机遇。

未来，凯赛生物将继续借助科创板平台，加速推动生物制造产品的研发、生产

和应用落地，赋能绿色低碳的科技创新和新质生产力发展，共创生物制造美好未

来。

金山办公董事长邹涛：

在科创板开市五周年之际， 我谨代表金山办公向科创板表示感谢与祝福，深

感荣幸能够成为科创板企业的其中一员。

科创板作为我国资本市场改革创新的试验田，始终致力于推动科技创新和产

业升级。 科创板的包容性政策和创新机制，特别是“科创板八条” 的出台，为我们

提供了强大的支持，坚定了我们对技术研发的投入。

上市后， 我们充分利用科创板提供的良好环境， 不断推进业务创新与发展。

“科创板八条” 的各项政策和措施，鼓舞我们勇闯科技新领域，为产品研发和业务

拓展提供了坚实支撑。

科创板的支持与帮助使金山办公在科技创新方面取得显著进展。我们积累了

丰富的经验和技术储备，未来将继续依托科创板这一重要平台，加大研发投入，持

续创新，为推动科技产业发展作出更大贡献。

展望未来，我们将继续坚持创新驱动的发展战略，充分利用科创板平台，深化

技术研发，提升产品和服务质量，并不断拓展市场份额。 我们相信，金山办公在科

创板的持续支持下，定能迎来更加辉煌的未来。

君实生物董事长熊俊：

“科技兴则民族兴，科技强则国家强。 ” 科创板的创立是中国资本市场制度改

革的重要里程碑。 科创板开市五年来，用实际行动坚守“硬科技” 定位，强有力支

持了科技创新产业的发展壮大，一大批符合国家战略、拥有关键技术、具有“新质

生产力” 的科创企业得以上市，在募集资金、研发创新和人才引进等多方面受益

颇深。

君实生物于2020年7月在科创板上市，成为第一家“A+H” 登陆科创板的生

物医药企业。 得益于科创板的制度创新性和包容性，公司获得了强有力的发展资

金，为快速推进创新药品研发提供了源源不断的动力和保障。上市以来，君实生物

始终坚守科创定位，不断研发创新，致力于解决未被满足的临床需求，目前已拥有

多款极具市场竞争力的产品，同时积极引领国产创新药物走出国门，推动中国生

物医药技术比肩国际水平，让中国乃至全球患者获益。

在科创板开市五周年之际， 我谨代表君实生物衷心祝愿科创板行稳致远，继

续聚焦“硬科技” ，推动新质生产力发展。

时代电气董事长李东林：

时代电气积极响应资本市场制度改革，于2021年9月在科创板上市，实现了

“A+H”双平台资本布局。

登陆科创板后，借助资本市场助力科技创新的力量，公司经营业绩取得长足

发展和历史突破，进一步巩固了“基础器件+装置与系统+整机与工程” 的完整产

业链结构。 2023年，公司营业收入迈上200亿元新台阶，归母净利润超过31亿元，

近三年复合增长率超过20%，研发投入持续增加，占收入比重接近10%，科技人才

队伍不断加强。

在科创板上市后，公司轨道交通装备业务进一步领先。 公司已连续十二年稳

居国内城轨交通牵引变流器市占率第一，新兴装备业务快速发展，功率半导体器

件、工业变流产品、新能源汽车电驱系统、传感器件及海工装备均取得卓有成效的

突破成果，为公司长期高质量发展奠定坚实基础。

科创板已开市五年，未来科创板将继续深化改革，持续服务科技创新和新质

生产力发展。 公司将继续增强核心竞争力，激发创新活力，高质量践行发展战略，

回馈广大股东。

晶科能源董事长李仙德：

科创板开市五年来，有效引导资金流向以新能源、新一代信息技术和生物医

药等为代表的战略性新兴产业，助力企业研发投入力度不断增强、研发人才队伍

不断扩充，自主创新能力不断提升，促进科技、资本、产业形成良性循环。 近期，

“科创板八条” 出台，进一步夯实了科创板对“硬科技”的支持。

作为全球光伏创新龙头，晶科能源在科创板上市两年多来，切实感受到创新

机遇与发展空间。 凭借IPO和可转债募集资金的支持，我们抓住光伏行业技术变

革机遇，率先建立N型TOPCon先进产能，并不断迭代升级保持领先，确立了行业

新一代技术领军者的地位。

依托可持续创新、全球化布局带来的影响力提升与产业协同，公司不断巩固

自身竞争力，在2023年以领先第二名近20%的优势，时隔三年重回全球光伏组件

出货第一宝座，并实现营收、利润、现金流等多项经营指标大幅提升，成就资本市

场服务产业创新的典范。

愿中国资本市场改革和自主科技创新步履不停，愿科创板的明天更加辉煌！

联影医疗董事长兼联席首席执行官张强：

科创板作为我国“硬科技” 企业上市首选地和科技创新企业集聚地，不断进

行制度创新和机制完善，为企业发展提供了更加市场化、竞争有序的金融环境。对

联影医疗来说，登陆科创板意义重大，不仅为公司打开了资本市场的大门，更为公

司发展带来了充足的资本保障和科创品牌形象背书。

上市以来，联影医疗借助资本市场力量，在相关领域不断投入，积极拥抱科创

板改革，发挥“硬科技” 优势，以科技创新蓄势赋能，上市两年累计研发投入33.9

亿元。 此外，公司连续两年实施限制性股票激励计划，有力稳固了核心人才团队。

截至一季度末， 公司已累计推出120多款高性能产品， 覆盖全线高端医疗影像设

备，销售网络覆盖全球主要发达市场及新兴市场。

公司注重投资者回报，积极通过现金分红，股份回购等途径，提高投资者回报

水平。 展望未来，公司将继续严守监管要求，遵循上市规则等系列指引，努力通过

良好的业绩表现、规范的公司治理，持续回馈广大股东。

海光信息总经理沙超群：

科创板开市五年来，已成为资源配置和融资的强大引擎，源源不断将资本活

水引入科技创新沃土，孕育出众多拥有核心技术、卓越声誉和广阔前景的科创企

业，“硬科技”品牌形象愈发鲜明。

海光信息作为科创板上市公司一员，很荣幸在科创板平台支持下为中国科技

产业贡献积极力量。上市以来，公司充分利用科创板良好的投融资环境，不断提高

治理能力、竞争能力、创新能力、抗风险能力、回报能力，在产品、技术及市场层面

取得全线突破，实现了经营指标稳步增长。

海光信息以“成为世界一流芯片设计公司” 为使命，近年来加大在核心业务

上的研发投入。 通过持续不断的技术创新，我们独立研发了高端通用的处理器和

协处理器两大系列产品，具备主流生态、卓越性能、安全可靠、自主迭代等优势。

展望未来，我们期待在科创板的持续支持和引导下，进一步深耕创新沃土，发

展出更具竞争力的“芯”科技，为打造更加强大的数字中国“芯”引擎贡献力量。
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展望未来， 我们期待在科创板

的持续支持和引导下， 进一步深耕

创新沃土， 发展出更具竞争力的

“芯”科技，为打造更加强大的数字

中国“芯”引擎贡献力量。

聚焦“硬科技” 科创板公司寄语新未来

从首批25家，到如今573家，科创板已成长为我国“硬科技”企业聚集地。 科创板全力支持新质生产力发展，通过一系列制度创新为

企业发展注入新的动力。 上市公司充分利用科创板平台，深耕创新沃土，深化技术研发，提升产品和服务质量，不断拓展市场份额。 产品

和技术研发突飞猛进，品牌市场影响力大大增强。 在科创板开市五周年之际，中国证券报特邀科创领军者上市公司共话科创板，寄语新

未来。

中国通号董事长兼总裁楼齐良：

作为首批登陆科创板的大

型中央企业，近年来，中国通号

坚决贯彻关于加快实现高水平

科技自立自强的重要精神。 在资

本市场的大力支持下，中国通号

坚定不移走科技自主创新道路，

持续加大研发投入强度，取得了

“100%基于国产芯片、操作系统

的深度自主化列控系统” 等一大

批科研成果，确保将轨道交通核

心技术牢牢掌握在自己手里。

创新成就通号， 科技引领未

来。作为智控领域的国家队，中国

通号将牢记央企职责使命， 积极

服务国家战略， 聚焦轨道交通和

低空经济“双赛道” ，加大力度发

展，持续巩固轨道交通“三位一

体” 传统优势，积极构建低空经

济“三业一态” 产业格局，努力发

挥在建设现代化产业体系、 构建

新发展格局中的科技创新、 产业

控制、安全支撑作用，为社会和广

大投资者持续创造更大价值。

值此科创板开市五周年之

际，我谨代表中国通号，衷心祝愿

科创板行稳致远、再创佳绩！

中微公司董事长兼总经理尹志尧:

科创板开市五年以来，为科创

产业发展注入了新的活力。中微公

司作为2019年科创板首批25家上

市企业之一，上市以来持续创新突

破，在产品研发与技术进步方面突

飞猛进，大大增强了品牌的市场影

响力， 吸引了大批优秀科技人才，

赢得了更多客户青睐，与产业链上

下游企业不断加强合作。

中微公司于2021年6月完成

上市后的定向增发， 成功募资约

82亿元，给公司的研发、营运、产

能建设等项目提供了资金保障。

公司综合优势继续得到强化和提

升， 产品在关键客户市场的接受

度和销售额稳步提升， 高端工艺

研发进展顺利。

在开市五周年之际，我谨代表

中微公司对科创板表示由衷的感

谢和诚挚的祝贺，祝愿科创板蒸蒸

日上，祝福科创板未来更加灿烂辉

煌！攀登勇者，志在巅峰！中微公司

将继续坚持三维发展战略，持续践

行和倡导“四个十大” 的企业文

化，携手产业链上下游企业，保持

高速、稳定、健康、安全的发展，在

规模和竞争力上，尽快发展成为全

球一流的半导体设备领先企业。

凯赛生物董事长兼总裁刘修才：

自2019年7月开市以来，科

创板作为注册制改革的 “试验

田” ，充分发挥服务“硬科技” 企

业融资需求和推动实体经济高

质量发展的功能。

上市以来，凯赛生物年产5万

吨生物基戊二胺和10万吨生物基

聚酰胺项目投产，填补了戊二胺和

5系双尼龙的国际市场空白。目前，

公司重点开发了生物基热塑性连

续纤维复合材料，有望在交运物流

轻量化以及新能源装备、绿色建筑

装饰等领域实现“以塑代钢、以塑

代铝、以热塑替代热固” 。

科创板始终为“突破关键核

心技术的硬科技企业” 提供支

持，同时搭建了重要的融资平台

助力企业成长。 基于此，公司于

2023年公告了拟引入招商局集

团作为间接股东，募资不超过66

亿元的定增方案。 若方案落地，

将为公司在生物新材料领域的

业务开拓和生物制造行业的长

足发展带来更大机遇。

未来，凯赛生物将继续借助

科创板平台，加速推动生物制造

产品的研发、 生产和应用落地，

赋能绿色低碳的科技创新和新

质生产力发展，共创生物制造美

好未来。

金山办公董事长邹涛：

在科创板开市五周年之际，

我谨代表金山办公向科创板表

示感谢与祝福，深感荣幸能够成

为科创板企业的其中一员。

科创板作为我国资本市场

改革创新的试验田，始终致力于

推动科技创新和产业升级。 科创

板的包容性政策和创新机制，特

别是“科创板八条” 的出台，为

我们提供了强大的支持，坚定了

我们对技术研发的投入。

上市后， 我们充分利用科

创板提供的良好环境， 不断推

进业务创新与发展。 “科创板

八条” 的各项政策和措施，鼓

舞我们勇闯科技新领域， 为产

品研发和业务拓展提供了坚实

支撑。

科创板的支持与帮助使金

山办公在科技创新方面取得显

著进展。我们积累了丰富的经验

和技术储备，未来将继续依托科

创板这一重要平台，加大研发投

入，持续创新，为推动科技产业

发展作出更大贡献。

展望未来，我们将继续坚持

创新驱动的发展战略，充分利用

科创板平台， 深化技术研发，提

升产品和服务质量，并不断拓展

市场份额。 我们相信，金山办公

在科创板的持续支持下，定能迎

来更加辉煌的未来。

君实生物董事长熊俊：

“科技兴则民族兴，科技强

则国家强。 ” 科创板的创立是中

国资本市场制度改革的重要里

程碑。 科创板开市五年来，用实

际行动坚守“硬科技” 定位，强

有力支持了科技创新产业的发

展壮大，一大批符合国家战略、

拥有关键技术、具有“新质生产

力” 的科创企业得以上市，在募

集资金、研发创新和人才引进等

多方面受益颇深。

君实生物于2020年7月在

科创板上市 ， 成为 第一 家

“A+H” 登陆科创板的生物医

药企业。 得益于科创板的制度

创新性和包容性，公司获得了强

有力的发展资金，为快速推进创

新药品研发提供了源源不断的

动力和保障。 上市以来，君实生

物始终坚守科创定位，不断研发

创新，致力于解决未被满足的临

床需求，目前已拥有多款极具市

场竞争力的产品，同时积极引领

国产创新药物走出国门，推动中

国生物医药技术比肩国际水平，

让中国乃至全球患者获益。

在科创板开市五周年之际，

我谨代表君实生物衷心祝愿科

创板行稳致远，继续聚焦“硬科

技” ，推动新质生产力发展。

时代电气董事长李东林：

时代电气积极响应资本市场制

度改革，于2021年9月在科创板上市，

实现了“A+H”双平台资本布局。

登陆科创板后，借助资本市场

助力科技创新的力量，公司经营业

绩取得长足发展和历史突破，进一

步巩固了“基础器件+装置与系统

+整机与工程” 的完整产业链结构。

2023年， 公司营业收入迈上200亿

元新台阶， 归母净利润超过31亿

元，近三年复合增长率超过20%，研

发投入持续增加，占收入比重接近

10%，科技人才队伍不断加强。

在科创板上市后，公司轨道交

通装备业务进一步领先。 公司已连

续十二年稳居国内城轨交通牵引变

流器市占率第一，新兴装备业务快

速发展，功率半导体器件、工业变流

产品、新能源汽车电驱系统、传感器

件及海工装备均取得卓有成效的突

破成果，为公司长期高质量发展奠

定坚实基础。

科创板已开市五年，未来科创

板将继续深化改革，持续服务科技

创新和新质生产力发展。 公司将继

续增强核心竞争力， 激发创新活

力，高质量践行发展战略，回馈广

大股东。

晶科能源董事长李仙德：

科创板开市五年来，有效引导

资金流向以新能源、新一代信息技

术和生物医药等为代表的战略性

新兴产业，助力企业研发投入力度

不断增强、 研发人才队伍不断扩

充，自主创新能力不断提升，促进

科技、资本、产业形成良性循环。 近

期，“科创板八条” 出台，进一步夯

实了科创板对“硬科技” 的支持。

作为全球光伏创新龙头，晶科

能源在科创板上市两年多来，切实

感受到创新机遇与发展空间。 凭借

IPO和可转债募集资金的支持，我

们抓住光伏行业技术变革机遇，率

先建立N型TOPCon先进产能，并

不断迭代升级保持领先，确立了行

业新一代技术领军者的地位。

依托可持续创新、全球化布局

带来的影响力提升与产业协同，公

司不断巩固自身竞争力，在2023年

以领先第二名近20%的优势， 时隔

三年重回全球光伏组件出货第一宝

座，并实现营收、利润、现金流等多

项经营指标大幅提升，成就资本市

场服务产业创新的典范。

愿中国资本市场改革和自主科

技创新步履不停，愿科创板的明天

更加辉煌！

联影医疗董事长兼联席首席执行官张强：

科创板作为我国“硬科技”企

业上市首选地和科技创新企业集聚

地，不断进行制度创新和机制完善，

为企业发展提供了更加市场化、竞

争有序的金融环境。 对联影医疗来

说，登陆科创板意义重大，不仅为公

司打开了资本市场的大门， 更为公

司发展带来了充足的资本保障和科

创品牌形象背书。

上市以来， 联影医疗借助资

本市场力量， 在相关领域不断投

入， 积极拥抱科创板改革， 发挥

“硬科技” 优势，以科技创新蓄势

赋能，上市两年累计研发投入33.9

亿元。 此外，公司连续两年实施限

制性股票激励计划， 有力稳固了

核心人才团队。 截至一季度末，公

司已累计推出120多款高性能产

品，覆盖全线高端医疗影像设备，

销售网络覆盖全球主要发达市场

及新兴市场。

公司注重投资者回报， 积极通

过现金分红，股份回购等途径，提高

投资者回报水平。展望未来，公司将

继续严守监管要求， 遵循上市规则

等系列指引， 努力通过良好的业绩

表现、规范的公司治理，持续回馈广

大股东。
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